

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Hay que recomenzar

La revolución sigue en España su camino: confiscación de bienes, reportaciones en bloque, suspensión indefinida de órganos de opinión, clausura de entidades políticas y otras medidas no menos extraordinarias lo proclaman con clara elocuencia. Ante los acontecimientos que se suceden, uno no sabe si la revolución se ha servido del cambio de régimen para sus finalidades o si es el nuevo régimen el que actúa con el disfraz revolucionario. Lo que sea y allá cada uno, con su personal apreciación para calificarlo a tenor de su gusto pues no se ha escrito aún la palabra definitiva sobre el particular.

Lo que no deja lugar a dudas es que estamos asistiendo a una radicalísima transformación, acaecida en los últimos meses con impulsos tales, que espanta un poco forzar al tiempo y situar el pensamiento en época próxima, cuando la sociedad española rinda todo el fruto de la actual siembra de ideas y de procedimientos. No estamos más que en el periodo de los suspiros, un poco asustados y presuros de agudo nerviosismo que el actual momento de convulsión insospechada ha comunicado al cuerpo social. Han de transcurrir unos años más para recoger todo el efecto de las toxinas ahora inoculadas en discursos optimistas y en letra impresa esperanzadora. Los moldes de la vida a la antigua se han quebrado en el temblor; los nuevos cauces son ásperos, incluso para quienes han sabido situarse en el cómodo plano de una quietud expectante.

El derecho a la propiedad, hasta hace poco intangible al amparo de la ley, ha cedido a las acometidas reformistas bajo el signo socialista sin lucha de papel sellado. Ha bastado una propuesta del Gobierno a las Cortes, cuyos componentes lo han votado más por disciplina revolucionaria en algunos casos, aunque parezca paradójico, que por convencimiento. Pero ahí queda ya el arma gubernamental; como espada en alto conminante, un peso más que la teoría de la soberanía popular ha cargado como lastre en la barca de la vida de la nación. Ya puede seguir por el rumbo iniciado, y ¡ay del osado que no se conforme «acatando la ley»!

.... El culpable principal—hay que tener la sinceridad de proclamarlo—ha sido el egoísmo medular de las clases adineradas, dormidas en su inercia, llenas de comodidades inconscientes!

Mientras los potentados del dinero y de la tierra, con honrosas excepciones, entretenían sus días en fiestas y veraneos aristocráticos, no siempre conformes con la moral católica, languidecía la Prensa católica, perdimos las escuelas de los obreros, maivivían miles de buenos y honrados campesinos, y en la obscuridad y malsano ambiente de los talleres y fábricas deblitaban su existencia y la de sus hijos centenares de madres españolas.

¡Qué! ¿Que no ha sido así? No discutamos ahora en busca de alambicados atenuantes. Invoquemos el perdón ante Dios y demos pruebas de enmienda ante los hombres.

Como el infortunado hombre de negocios, hay que recomenzar Ardua y dura será la lucha, por la reconquista de la sociedad. Pero podemos obrarla. Debemos hacerlo, poniendo en la obra todo el esfuerzo con la mirada en Dios y los ojos en el porvenir de la Patria.

Lo primero que se impone es sacudir ese egoísmo medular, dando vida a la Prensa católica, a la escuela católica, a la cooperativa católica, al sindicato agrícola católico; reavivar, en una palabra las instituciones sociales por medio de inyecciones de dinero, que les pongan en condiciones de competir ventajosamente con las laicas. Los que no supieron hacerlo desde el Poder, deben hacerlo ahora en una competición legal como meros ciudadanos.

O hacerlo así, o perecer con la carroña del egoísmo arrapado a la médula, extranguados todos por la serpiente de la revolución.

J. SOLER JANER

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De sus posesiones de Los Barreros se han trasladado a ésta nuestro querido amigo don Rafael Valls y su distinguida familia.

—De Madrid ha regresado el Auditor de este Departamento don Rafael González Alvargonzález.

NOTAS VARIAS

Hace unos días se posesionó del cargo el nuevo Cura Económico de la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen don Manuel Nadal Hernández, Arcipreste de Santiago de Villena.

Le enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida, esperando de su mucho celo y virtud que será un entusiasta continuador de la admirable gestión

parroquial desarrollada por su antecesor don Alfonso Ródenas.

—Ha sido nombrado Director del Instituto de Segunda Enseñanza de Castellón nuestro querido amigo y distinguido paisano el catedrático don Francisco Sánchez Faba. Nuestra enhorabuena, extensiva a su señora madre la viuda de don Joaquín Sánchez Belmonte.

ENFERMOS

Mejorado de su enfermedad ha abandonado el lecho nuestro particular amigo el primer teniente de alcalde don Severino Bonmati.

—Se encuentra enferma la Excm. señora doña Rosario Cervera esposa del jefe de esta Base Naval Excmo. señor don Juan Cervera.

LETRAS DE LUTO

Por el alma de la respetable señora doña Magdalena Salinas Ferrandez viuda de Morell, se celebraron esta mañana solemnes sufragios en la parroquia de Santo Domingo.

El templo se vió muy concurrido de sus amistades.

Reiteramos a sus hijos don Norberto y don Fernando, hijo político don Antonio Bernabeu y demás familia nuestra sentida condolencia.

Los Incendiarlos son puestos en libertad

«Ante la sección tercera de lo criminal se ha celebrado la primera vista de las causas instruidas con motivo de los incendios de iglesias y conventos en Madrid.

Antonio Fernández Soto fué sorprendido prendiendo fuego en la puerta del convento de las Comendadoras que fué rociada con gasolina, el 11 de Mayo de 1931.

En el juicio se probó perfectamente el hecho; pero el Jurado, negando la primera pregunta del veredicto, obligó a la Sala a dictar sentencia absoluta, y el Tribunal puso inmediatamente en libertad al procesado.»

Después de conocer esto, que ha publicado la prensa de Madrid, ¿qué de extrañar es que los incendiarlos prosigan su obra salvaje, como lo han hecho estos últimos días en la parroquia de Gerena (Sevilla), en la iglesia de Sagrario de Marchena, en la parroquia de San Gil y en el convento de las Descalzas de Ecija y en la parroquia de Huelma (Jaén)?

MOLINA OPTICO
MAYOR 50

XV ANIVERSARIO DEL S NOR D. Vicente Serrat Andreu

Que falleció el 27 de octubre de 1917
Confortado con los Auxilios Espirituales
R. I. P.

La exposición de su Divina Majestad, las misas que se celebren desde las 8 y 1,2 a las doce cada media hora y el Santo Rosario que se rezará a las 6 de la tarde el jueves 27 en la iglesia parroquial de Santo Domingo serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

— Su viuda, hijos, hijos políticos, hermanas políticas, etc, etc y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos por lo que les quedarán muy agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Política radical

El Comité Ejecutivo del Partido Radical de Cartagena ha acordado la expulsión de su seno de concejal don Alejandro del Castillo, que fué jefe de la minoría municipal radical, por indisciplina.

Y el señor Castillo ha publicado una carta abierta en la que acusa al Comité Ejecutivo de hallarse en estado de descomposición y dice que no toma en consideración su acuerdo por no ser de su competencia el expulsar e sino de la Asamblea del partido.

Esto huele a manzana podrida, ¿no?

Por otra parte vemos que el órgano oficioso del partido ha reído desde ayer su tamaño.

Y esto huele a economía, ¿no?

Pues má' anda la política radical en Cartagena y la masonería local.

KATIUSKA

Teatro Circo

«Cuantas, ca entitas...» de los señores Liogori y «Rafles», estrenada anoche, es una de las muchas revistas que a falta de elementos propios ha de buscar en lo externo, en la decoración la indumentaria y los conjuntos el éxito de que la obra carece.

El maestro Bódalo ha escrito una partitura alegre a tono con el género y algunos de los números fueron bisados. Respecto a morosidad nada hemos de decir por cuanto que estas obras están trazadas todas sobre un mismo patrón.

Antonietta Lorca, Conchita Constanza, Elena Cánovas y Carmen Granada lograron éxitos per sonales. El resto de la compañía y principalmente la bailarina Mary lograron un lisonjero éxito artístico.

SIGFRIDO

DE FUTBOL

La próxima jornada

Extraordinariamente interesante se presenta la próxima jornada del campeonato regional.

Corresponde jugar los siguientes partidos:

Cartagena-Héroles.
Miche-Márcel.
Imperial-Gimnástico.

El encuentro que se celebrará en el Stadium concentra todo el interés regional: ¿Se producirá alguna sorpresa?

Hasta la fecha el «Héroles» resulta imbatido. Se dice que este equipo no es nada extraordinario y los que le vimos jugar en la Plaza de España, esperábamos otra cosa. A pesar de todo ganó, y esto es lo cierto, que ganó.

El «Cartagena» es difícil de vencer en casa y sabe poner la ventaja que cualquiera le haga, pero que la «Gimnástica».

El resultado del partido de domingo en «Bardis» de haber ganado que el partido fuese con más fuerza para los alcantinenses, que en su día.

Lo que puede pasar el domingo en el Stadium es difícil de prever pero no nos extrañaría si en la tampoco ninguna «anormalidad» si el «Héroles» vuelve en Cartagena su primer trofeo.

El partido de Altaba, también es difícil para los murcianos sobre todo si tienen alguna esperanza del resultado Cartagena-Héroles.

La Gimnástica es la que tiene que ir con pasos firmes si no quiere aspirar a ser colista.

PHILIPS

PHILIPS

PHILIPS

Radio - Philips - Radio

Lo más grande. Lo más moderno

A 59 pts. vende los últimos modelos

CASA CASAS

MAYOR 18